

SEGURIDAD EN EL TRABAJO

Desde que se publicó por la Alcaldía el acertado bando en que se disponía que los propietarios reparasen y pintaran convenientemente los edificios que no presentasen el debido aspecto, son muchas las obras que se han hecho y se están llevando á cabo en esta ciudad.

Puede decirse que no hay calle en donde no se noten los efectos del bando y de las denuncias de la guardia municipal.

Con mezcla de sentimiento y satisfacción, confesamos que el bando del señor San Martín sobre el asunto de que comenzamos á ocuparnos, ha sido de los poquísimos que se han cumplido como era debido por todos. Los propietarios atendieron desde el primer momento á las justas y acertadas exhortaciones de la Alcaldía, y los guardias municipales por su parte decidieron á aquellos que se mostraban reacios á cumplir las disposiciones del bando.

Estamos seguros de que si los guardias secundaran todas las órdenes de la Alcaldía del mismo modo, otro gallo cantaría á esta población, donde por desgracia los bandos son olvidados á los pocos días de publicarse. O por lo menos así parece indicarlo ciertos hechos de que no hemos de tardar en ocuparnos, Dios mediante.

Dejaremos, pues, sentado que el bando del señor San Martín sobre las fachadas ha sido cumplido á las mil maravillas.

Pero como quiera que para cumplir el bando se ha faltado y se está faltando todavía á las Ordenanzas municipales, vamos á hacer presente ahora las faltas que hemos tenido ocasión de observar en algunas obras.

Entre los artículos que constituyen el capítulo LIII de las Ordenanzas figura el siguiente:

"Frente á toda casa ó solar en que se practiquen obras importantes, se levantará siempre una barrera que abarque y cierre á todo lo largo en espacio de dos metros de anchura para impedir el paso por él; y si son obras de revoque, retejo ú otras análogas, se atajará el frente con una cuerda, junto á la cual habrá siempre un peón para dar los avisos al público."

En todas las obras que se están llevando á cabo actualmente en esta capital se cumple el artículo que precede, que es el 441 de las Ordenanzas?

Ocasión hemos tenido de comprobar que no en todas se cumple lo dispuesto, así que consideramos muy conveniente que sean objeto de denuncia todas aquellas reparaciones que no se realicen con arreglo á lo dispuesto por las Ordenanzas.

Pasamos por alto el artículo 442, que se refiere á que los andamios ofrezcan la debida resistencia, por considerar que esto se habrá tenido muy en cuenta.

El que no dejaremos de ningún modo en el tintero, por estar infringiéndose continuamente, es el artículo en que se obliga á los albañiles carpinteros, pintores y demás operarios que trabajen en andamios, á ceñirse un cinturón fuerte que por medio de una cuerda resistente, de regular largura, les sujete á los balcones, machones, piés derechos, etc., etc.

Esta infracción de las Ordenanzas puede dar lugar á accidentes muy sensibles y lamentables, y por lo tanto es necesario que los guardias municipales denuncien á cuantos faltan, con grave perjuicio suyo, á lo prevenido.

Esta cuestión de los cinturones de seguridad es ya bastante vieja en esta ciudad, sin que podamos comprender la oposición de los obreros á cumplir un artículo de las Ordenanzas que vá en provecho suyo.

Terminamos rogando al señor San Martín que trasmita á la guardia municipal las oportunas órdenes en el sentido indicado.

Ramillete Literario

LA TORRE DEL ORO

En las aguas del Betis se mira ufana,

haciéndolas que lancen vivos reflejos, al retratarse en ellas los azulejos del morisco turbante que la engalana.

De la agarena Sibila, bella sultana, entre sus rojos muros, fuertes y viejos, como en estuche rico, cuentos añejos conserva de la altiva grey musulmana.

Del marino Bonifaz vió la victoria que arrancara por siempre del poder moro, para entregarla á un Santo, la fiel Sevilla:

de crímenes y amores guarda memoria, y en sus profundos senos durmió el tesoro del Rey más *Justiciero* que hubo en Castilla

Joaquín Alcaide de Zafra.

La enseñanza agrícola en España

(CONTINUACIÓN)

Tampoco pretendemos hacer la apología del carácter de nuestros campesinos y sostener que las circunstancias en que están colocados no les permiten hacer nada mejor de lo que hacen: nos proponemos simplemente afirmar en lo que se refiere á las esperanzas que pueden fundarse en la condición de nuestros campesinos para el progreso de la Agricultura patria, no debe mirarse este asunto con fatalismo por los que pueden hacer algo para cambiar el estado actual de la Agricultura española; las causas del atraso de los campesinos españoles no son innatas y dependientes de su carácter sino del aislamiento en que viven y de la carencia de instrucción agrícola en que están.

Hacer que desaparezca este aislamiento y mejorar su instrucción es mucho más práctico que perder el tiempo en lamentaciones sin tratar de combatir el mal.

Este esta ciertamente muy arraigado, pero si todos los hombres de buena voluntad se esfuerzan en su esfera por hacerlo desaparecer, no hemos de tardar en darnos cuenta de una notable mejoría que se traducirá en bienestar general de la nación. Y es preciso reconocer que en este terreno la iniciativa particular hasta ahora ha hecho bastante más que la iniciativa oficial.

En la mayoría de los casos la instrucción general del hombre depende de lo que ha aprendido en la escuela. Si esto es para el habitante de las ciudades, mucho más lo es para el hombre del campo pues no tiene tiempo, ni ocasión, ni medios para completar su instrucción una vez que sale de la escuela, por lo que importa que desde niños se le inculquen los conocimientos agrícolas de que habrá de menester más tarde y se le infunde cariño á la más noble de todas las artes; si en su niñez se ha logrado despertar su interés por las cosas de la agricultura, mucho será que una vez adolescente y cuando deba elegir oficio ó carrera abandone el campo para ir á la ciudad á colocarse de criado ó taquígrafista ó tomar cualquier otro empleo similar como sucede ahora, ó que si pertenece á familia más pudiente, entre en un Seminario ó una Universidad para engrosar luego la legión de curas, médicos y abogados, profesiones predilectas á que dedican á sus hijos los propietarios rurales, y que si son útiles para la humanidad y la sociedad, llegan á ser una rémora para la misma y hacer desgraciado á quien les abraza, si no posee una inteligencia privilegiada que logre descollar, cuando el número de los que las ejercen supera los límites naturales.

Hay todavía otra circunstancia que conspira contra el mantenimiento y acrecentamiento de la población rural, y ésta es el servicio militar. Al joven labriego que abandona los campos para trasladarse al cuartel, se le hace muy duro una vez concluido el servicio, el tener que volver á su aldea y reanudar su vida de trabajo y privaciones despues de haber saboreado la vida fácil del soldado de guarnición en una ciudad populosa, y aprovecha la primera oportunidad que se le presenta para quedarse en ella, trocando el arado por las herramientas del artesano.

(Concluirá).

Correspondencia local

Sr. Director de EL CORREO DE CANTABRIA.
Presente.

Amigo queridísimo: Por fin, como diría un periódico conocidísimo en la corte, antes de ayer fueron colocados en los sitios de costumbre los carteles anunciadores de las fiestas y ferias que se han de celebrar en esta ciudad durante la temporada estival que hemos comenzado á disfrutar.

Tan tarde se han lijado, que ya muchas personas dudaban de si habría ó no festejos ó si por lujo se habrían suprimido los programas y los carteles este año aunque se sabia que se habia celebrado subasta para ello.

Pero al fin, aunque se ha llegado tarde, ha sido con provecho; el cartel es de lo más elegante y bonito que ha dado á conocer la comisión de Festejos en esta clase de trabajos.

Está bien detallado, con buenas tintas y con excelente golpe de vista.

Lo que más ha llamado la atención en él ha sido la *Batalla de Flores*, celebrada el año último en la carretera del Muelle, en cuyo detalle se destacan los carruajes que fueron premiados, y sobre todo el célebre molino del pasillo del *Quijote*, que iba naturalísimo, y la carretela del señor Perogordo convertida en gigantesco y hermoso *cisne*.

También se distinguen con bastante perfección las tribunas donde se dá la *batalla*, la guardia civil de á caballo, y en fin todo cuanto en él está colocado.

Un aplauso á los promovedores de la idea y otro á los talleres donde se ha hecho el trabajo.

Hace algunos meses, recuerdo que fué á las oficinas de la Junta de Obras del puerto una comisión nutrida de la Liga de Contribuyentes para presentar una solicitud al señor Presidente de la misma Junta citada, en la que se pedía se hiciera en San Martín un camino que diera acceso á la playa donde se baña la gente proletaria.

El señor Presidente acogió perfectamente la idea, sucediendo otro tanto al señor ingeniero, que la encontró magnífica, y hasta dió palabra á la comisión de que así que pasaran unos pocos días en los que quedarían libres varios de los trabajadores ocupados en otras faenas se proseguirían las solicitudes para poner en condiciones el paso.

Pero de aquello no hubo más que las buenas palabras, lo del camino se quedó olvidado y así sigue, por más que ya he dicho algo en otra de mis anteriores y seguiré machacando hasta que otra comisión visite nuevamente á la Junta para refrescar su memoria acerca de lo ofrecido, y ésta recuerde entonces su compromiso, vuelva el señor ingeniero á dar seguridades de que se atenderá tan justa petición, y vuelva, por fin á olvidarse el asunto hasta que truene de nuevo.

En esta clase de peticiones creo yo que no debia de haber mas que dos soluciones hacer las mejoras inmediatamente ó decir con toda franqueza que no se puede acceder á lo que se solicita.

Porque esto de querer navegar entre dos aguas...

Hoy puedo comunicar ya á los lectores una noticia que aunque publicada en los diarios locales no está demás que se repita, por lo interesante.

Se trata nada menos de que en la sesión celebrada el lunes por el Ayuntamiento, se dió lectura á un informe de la comisión especial nombrada, proponiendo se ceda á la Sociedad Taurina Montañesa un solar en la dársena de Velarde para construir un teatro, proyecto que tan *sobado* ha sido en la prensa, cuyas opiniones son conocidas por haberlas demostrado á los lectores.

Ahora que ya ha salido el proyecto del *letargo* que tanto tiempo le ha tenido durmiendo, lo que hace falta es que no se le deje echar otra *siesta* sobre la mesa, porque á pocos sueños como el pasado no vuelve á despertar.

Hace días que no acudo á las veladas que se celebran por las noches en los jardines del Boulevard del Muelle, por mis achaques, pero no falta quien me cuente las cosas que allí ocurren.

Según me dicen, los *bailarines* tan aficionados á la música de *gorra*, visto que el señor Alcalde no ha privado de tan *inocente* diversión, han dado en la idea de probar sus voces al aire libre en los muelles contiguos desentonando tan estúpidamente y cantando canciones tan *verdes*, que los guardias que allí vigilan bien podían llevarlos al *puertero* para que no quedara semilla de ellos y de allí á pagar las *cincuenta del ala*.

Veria entonces el señor San Martín como las *lanzas* se volvieran *cañas* y que suave se les ponía la piel no para cantar canciones obscenas sino para hacer genuflexiones hasta los tovillos.

Verán ustedes como me salgo con la mia.

Estamos en la segunda decena de Julio y apenas falta otra decena para que den principio los festejos, y todavía lo de las monumentales farcas está en veremos.

No han llegado los aparatos que coronan la obra si se han arreglado de manera que con facilidad puedan darlas y quitarlas flúido, dejándolo todo para última hora y esa última hora es la que se viene al comienzo de las fiestas.

Cuando yo lo predije, por algo fué, y sabido esto por quien más interesado está en que no haya entorpecimientos debiera hace tiempo haberlos subanado.

No como nuevo sino como viejo y discutido en la prensa, voy á refrescar la memoria del señor Alcalde por si me atendiera.

Todos los vecinos de las calles de Burgos, Vargas y San Fernando, además de los del barrio de la Florida, que suman un buen contingente, verian con gusto el establecimiento en el sitio llamado del Reganche, de un mercadillo donde pudieran adquirir las legumbres, carnes y pescados, que si hoy desean comprar, se ven precisada á bajar al de Atarazaras.

La plaza aquella arreglada á la moderna seria muy bonita por las condiciones del terreno y más higienizada que en la actualidad.

Para ello cuenta hasta con fuente, que si no muy abundante, es lo suficiente para hacer la limpieza que el mercadillo necesitara.

Como no estará huérfano aquel barrio, de concejales que por allí se presenten en tiempo de elecciones, bueno seria que los actuales presentaran una solicitud al excelentísimo Ayuntamiento con el indicado fin.

Y termina por hoy de dar á ustedes la *tabarra* su afectísimo

X.

ESPAÑOLES
DEL SIGLO XIX
GONZALEZ

Durante el último tercio del siglo próximo pasado, don Venancio González fué una de las personalidades más salientes de la política española.

Hijo de una modesta familia de labradores, don Venancio González nació en Lillo, provincia de Toledo, el 18 de mayo de 1831, y merced á sus grandes dotes de inteligencia y propios esfuerzos llegó á ocupar los puestos más elevados.

Cursó la segunda enseñanza en el colegio de Jetafe, y la carrera de Derecho en la Universidad Central, licenciándose en dicha facultad el año 1854.

En 1863 representó al partido progresista en el Congreso de los Diputados, donde combatió el proyecto de ley sobre delitos electorales que presentara á las Cortes el ilustre Cánovas del Castillo, entonces ministro de la Gobernación.

Revolucionario en 1868, desempeñó difíciles comisiones en Andalucía, asistiendo á la

memorable batalla de Alcolea incorporado al cuartel general del duque de la Torre.

Formó parte de la Junta de Toledo; entró en Madrid con el ejército vencedor, y constituido el Gobierno provisional fué sucesivamente oficial primero del ministerio de la Gobernación, director general de Correos y Telégrafos, diputado en las Constituyentes por el distrito de Ocaña, director general de Propiedades y Derechos del Estado y redactor de varias leyes y reglamentos, entre ellos la orgánica municipal y provincial.

Después de la restauración fué ministro de la Gobernación y de Hacienda en varias ocasiones.

El señor González falleció en Madrid el 5 de enero de 1897.

Sección de noticias.

Encuentrase en Sevilla nuestro estimado amigo don Pedro Santiuste, gerente de la Sociedad Anónima Taurina Montañesa, que ha ido con objeto de recoger los toros de Cámara, Concha y Sierra y Pablo Romero, que se han de lidiar en las proximas corridas de ferias.

Segun hemos oido el ganado es de hermosa lámina y de excelentes condiciones, lo que nada tiene de extraño dados los buenos deseos que abriga los dueños, de las vacadas de enviar lo más escogido de sus dehesas.

Por hallarse enfermo el Alcalde señor San Martín, se ha hecho cargo de la Alcaldía el primer teniente señor Suárez Quirós.

Deseamos al señor San Martín pronto restablecimiento.

Por causa de los sucesos ocurridos el domingo último en la Cuesta del Hospital, antes de ayer ingresó en la cárcel, por disposición del Juzgado, un individuo llamado Teodosio Ruiz.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas; por 3'50 el autor. Puerta de Sol, 9, Madrid.

El día 1.º del próximo mes de agosto debe de tener lugar el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo y anteriores declarados soldados en la revisión de este año ante la comisión mixta de reclutamiento.

Antes de ayer, á las doce y media de la tarde, se descubrió un robo en la casa número 5 de la calle de Rupalacio. Se encontró abierta la puerta y todo revuelto en las habitaciones. En el reconocimiento que se hizo, se notó la falta de doce pañuelos de seda, una cadena de oro, unos pendientes de coral y dos alfileres de oro.

Se desconoce quién haya sido el autor del robo.

El miércoles riñeron en Puertochico dos pescadores que estaban cortando raba, infringiendo uno de ellos, llamado Vicente Expósito Iglesias, al otro, Manuel Tellechea, una cuchillada en el tercio medio del muslo izquierdo, siendo curado en la Casa de Socorro.

El Gobernador civil señor Galán y Castillo ha enviado 75 pesetas al padre de la desgraciada niña Rosario Gutierrez que se ahogó el domingo último en San Martín.

Es un acto que honra á la primera autoridad civil.

Los contribuyentes de esta provincia que hubiesen solicitado el pago anticipado de sus cuotas por las distintas contribuciones, correspondientes al tercer trimestre, pueden pasar á recoger los recibos en la Depositaria pagaduría de Hacienda desde hoy al 15 del actual.

La Compañía del ferrocarril de Bilbao anuncia que ha organizado un nuevo servicio de trenes que comenzará á regir desde mañana.

Las salidas de Santander á Bilbao serán á las 7, 10'10, 11'20 y 17'30, y las llegadas de Bilbao á las 10'44, 12'50, 18'6 y 21.

Salida para Marrón, á las 17'55.
Llegada de Marrón, á las 8'36, saliendo de este punto á las 6'55.

Salidas de Solares, á las 7'25, 9'25, 11, 12'50, 14'20, 15'57, 16'35, 17'54 y 19'45.

Para Solares, á las 8'25, 9'20, 11, 12'15, 14'50, 15'25, 16'35, 18'55 y 20'40.

Antes de ayer por la tarde, próximamente á las dos y media, falleció de repente en el alto de Miranda una pobre mujer llamada Máxima Lozano Merino, de 32 años, que en compañía de su marido hacia seis dias que, andando habian venido desde Palencia á esta capital con objeto de tomar algunos baños.

El Juzgado de instrucción, que se personó en el lugar del triste suceso, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito del Hospital de San Rafael.

De Torreavega dicen que á pesar de haber bastante concurrencia de ganado, la feria del domingo estuvo paralizada en todo, especialmente en ganado de vida.

En vacas lecheras no hubo como de ordinario.

Parejas de bueyes muchas, tanto para el tajo como para las labores del campo. Estas últimas con tendencia á baja.

Las terneras siguen escaseando, sosteniéndose en este ganado el precio de anteriores ferias. Se pagaron de 21 á 22 pesetas arroba en canal, que es buena cotización.

En la capilla de las siervas de Maria á las diez y media de la mañana de ayer se verificó el enlace matrimonial de la bella señorita Maria Sainz Trápaga con el distinguido joven don Román Lopez Hoyos.

Los contrayentes fueron apadrinados por la respetable señora viuda de López, madre del novio, y el distinguido abogado don José Sainz Trápaga, hermano de la novia, siendo bendecida la unión por el señor Provisor de este Obispado, don Alejandro Fernández Cueto.

Terminada la ceremonia se obsequió á los invitados con una espléndida comida servida por el Suizo, y a las cuatro de la tarde salieron los novios con dirección al Astillero para desde allí dirigirse al extranjero.

En un telegrama avisa el Vicario de Zarauz, desde San Sebastian, manifestando que va á pasar un centro borrascoso por el Cantábrico y que se tenga cuidado.

Debido á resentimientos tenidos por la tarde ocurrió anoche entre dos individuos un hecho que pudo haber traído fatales consecuencias.

Estos se encontraron nuevamente á las ocho y media en la puerta de un establecimiento conocido por *La Manjua*, en la calle de Colón, y después de mediar pocas palabras uno de ellos disparó á boca jarro un tiro de revólver sobre su contricante, el que gracias á un rápido movimiento no sufrió las mas fatales consecuencias, resultando solamente herido en el homoplato derecho, resbalando la bala en el hueso y saliendo por la parte superior, en la que produjo una lesión extensa, pero superficial, pasando después de curado en la Casa de Socorro á su domicilio sin necesidad de ayuda alguna.

El herido es un joven tablero llamado Jenaro Galdós y el agresor otro joven que se llama Juan Marañón Gómez.

Ayer por la tarde fué curado en la Casa de Socorro un niño llamado Isidoro Rodriguez, que estando en su casa se acercó demasiado á una vela que estaba encendida, prendiéndosele las ropas.

Por pronto que le socorrieron ya se habian hecho presa las llamas de su cuerpo, sufriendo quemaduras de alguna consideración en el vientre y en las manos.

En la sección de minas del gobierno civil han sido admitidas las siguientes solicitudes:

Don Nicolás de Viar, vecino de Bilbao, demasia, con el nombre de "Demasia á Esperanza", de mineral de zinc, en el sitio llamado Llorosa, término de Espinama, Ayuntamiento de Camaleño.

Don José de Arriba Jado, vecino de Escalante, 12 pertenencias con el nombre de "Casualidad", de mineral de hierro el subsuelo llamado Quintana, término del Ayuntamiento de Escalante.

Con viento calmoso se verificó ayer la segunda regata para el premio de la *Copa Gallo*, sin que los yates los dos *Luisillas*, el *Rosita* y el *Sidora* que fueron los campeones pudieran hacer nada que merezca la atención en maniobras marítimas, y aunque el *Luisilla II* fué el que ganó la regata, esta salió desmerecida.

En virtud de una denuncia presentada en el Juzgado de instrucción, el juez señor Martín z Valdés, el actuario señor Pelayo y el médico forense, señor Bravo, pasaron ayer

tarde á una casa de Peñacastillo á practicar algunas diligencias.

LUIS OBESO, maestro sastre, establecido en la Plaza Vieja número 1, principal, ha recibido elegantes cortes de trajes para la estación de verano.

LA SOLANA.—Almacén de vinos de Hilaro Prados, situado en la calle de Daoiz y Velarde, número 15.—Servicio económico y domicilio.

Ayer quedó expuesto en los sitios de costumbre el siguiente bando, que publicamos para conocimiento de los que tienen poco respeto á la guardia municipal.

Dice así:
"Don Pedro San Martín Riva, Alcalde Constitucional de esta ciudad,

Hago saber: Que por acuerdo del excelentísimo Ayuntamiento se han llevado á cabo modificaciones esenciales en la organización del Cuerpo de la Guardia municipal, con el fin de que sus importantes servicios sean causa de mas fáciles y provechosos resultados y respondan á las exigencias y naturales circunstancias de la ciudad, justificadas con la creciente cultura de sus habitantes y las necesidades propias de la vida moderna.

Más para nada han de cervir las innovaciones en ella introducidas, y estériles serán cuantos trabajos se encaminen al logro de su mejora y perfeccionamiento, si caprichosamente se merman y anulan sus prestigios, desatendiendo las sensatas amonestaciones de sus individuos unas veces y desobedeciendo é incumplimentando otras los mandatos dirigidos en nombre de la autoridad que representan; llegando, en ocasiones, hasta producir vergonzosos y nada edificantes espectáculos en la vía pública.

No figuran en gran número, afortunadamente, en esta capital los contraventores de las Ordenanzas Municipales, ni tampoco los sistemáticos y brutales perturbadores del orden y tranquilidad públicos; mas á todos ellos, y á estos últimos muy especialmente, he de procurar hacerlos entender que la falta de respeto á los mencionados agentes de la autoridad será objeto, por parte de la Alcaldía, de rigurosas medidas de coerción, independientes del castigo reservado á los infractores cuando los actos punibles por ellos realizados constituyan faltas ó delitos que sancione el Código penal."

Antes de ayer llegó á la estación del Norte, de Torreavega, un vagon con 21 cerdos extremeños, de los ya criados, los cuales habian muerto durante el transporte, por asfixia.

De seguro que consistirá en las detestables condiciones de los carruajes; jaulas; pero se puede apostar á que la Compañía no se cuida de que se arruinen los industriales.

El día 15 del mes actual terminará el plazo reglamentario de tres meses señalado para pago voluntario de cédulas personales.

Los contribuyentes que no hayan sido invitados en sus domicilios, deben pasar nota á la recaudación, Daoiz y Velarde, 27, tercero, que ordenará les sean servidas las cédulas, á fin de evitarles la responsabilidad del pago triplicado en que incurren los meros.

Interesa mucho saber que en la ciudad de Barcelona y *Calle de la Diputación, núm. 435*, sucursal de N. *Salvati Costanzi*, se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase *Milagrosos confites ó Inyección antivénereos y Roob antisifilítico COSTANZI* en 4.ª plana.

En virtud de la licencia que se ha otorgado hasta 1.º de Octubre, disfrutarán de ella en esta región: 998 individuos del arma de infantería, 128 de caballería, 67 de artillería montada y 40 idem de plaza. Total 1.233 clases é individuos.

Por haber tratado de agredir á un capitán de Nueva Montaña, el miércoles fueron detenidos en Cajo dos obreros llamados Pedro Izquierdo Cubriada y Julian Rojo Martín.

Se encuentra en esta capital nuestro respetable amigo el senador por esta provincia don Restituto de la Torre, que ha venido con objeto de pasar el verano en su hotel del paseo de la Magdalena.

El ministro de Hacienda de Francia no se muestra dispuesto á autorizar el libre cultivo del tabaco en los departamentos franceses; pero como hay muchos intereses agrícolas á favor de dicho asunto, se cree que éste puede dar lugar á serias dificultades para el Gobierno.

La oposición del ministro se funda en que el libre cultivo del tabaco produciría pérdidas al monopolio y exigiría mayores gastos al Fisco para la vigilancia é inspección.

En la sesión celebrada ayer por la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor García Obregón, se acordó remitir al Capitán general del Norte los datos que reclama para formar la carta é itinerario de la provincia.

Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la *Lactoferina* del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas, por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Segun leemos en un periódico en unas excavaciones que se están practicando para embalsar aguas pluviales en el término de Camredó, á pocos kilómetros de Tortosa se han puesto al descubierto diferentes objetos que se supone son de la época romana.

Entre los más importantes hay un sarcófago en el cual se observan algunos relieves algo borrosos; en uno de los lados del mismo hay un friso, debajo del cual solo pueden leerse las siguientes palabras latinas: "Jacet, pleribus, antem."

También se han hallado unas treinta monedas de diferentes tamaños y metales, con bustos de emperadores; una draga triangular, una ánfora rota y otros objetos menos valiosos.

De ello se ha dado cuenta á la Academia de la Historia para su informe.

Se evita la molestia y peligro de la operación para extraer los callos, usando el Callicida Escrivá, que se vende á 6 reales el frasco. Su autor, el farmacéutico don J. Escrivá, de Barcelona, (Fernando VII, 7), recibe diariamente cartas y visitas de agradecimiento. 3

BOLS

MADRID	DIA 10
Deuda 4 % interior al contado.	72 25
Id. 5 % amortizable.	93 35
Acciones del Banco de España.	463 00
Compañía de Tabacos.	392 50
" Norte de España.	00 00
Obligaciones de Ariza á Valladolid.	000 00
París á la vista.	37 25
Londres á la vista.	00 00

COTIZACION

DE LAS OPERACIONES VERIFICADAS EN EL DIA DE AYER POR LOS CORREDORES DEL COLEGIO DE ESTA PLAZA

Acciones de "El Sardinero", á la par; pesetas 10.000.

Idem Minas Liaño, 85 por 100; pesetas 10.000.

Santander 10 de Julio de 1902.—El adjunto de turno, H. Lastra.

Historias y Cuentos

LA SACRIFICADA

Luis al entrar en la sala, tuvo á pesar de su tristeza un pequeño sacudimiento de alegría. Mme. Laprade estaba sola. Los seis ó siete imoportunos no vendrian antes de media hora; habia el gido bien su momento.

En cambio, una nube de descontento y espanto veló por un segundo el rostro fino de Julieta; pero, enseguida, con una sonrisa, tendia su mano al recién llegado.

—¡Cuan temprano llega Vd.

—Es que estoy de prisa.

—¿De veras?

—¡Se tienen que hacer tantas cosas la vespere de un día de salida.

Tuvo que dominarse para no contestar con un grito.

—¿Se vá Vd.? ¿A donde? ¿Por mucho tiempo?

—¡A cualquier parte y para siempre!

—¿Qué quiere usted decir...? ayer todavía...

—Ayer ya estaba decidido. Hace un mes que lo estoy.

Ella comprendió y solo pudo pronunciar estas dos palabras:

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

—¡Amigo mío!
Pero, la pantalla se estremecía entre sus dedos.
—Si, amigo de usted, nada más que amigo! Ya sé que hago mal en amarla á usted, que la he ofendido al confesárselo; pero es así: no puedo hacer nada ya; la amo apasionadamente.
—Señor de Servieu.... hagame el favor...
—No, querida señora, nó he tomado esa vuelta para molestarla todavía con... con mis declaraciones...
Mme. Laprade sonrió y Servieu sorprendió esa sonrisa.
—¿No es cierto?
El lenguaje del amor es inferior al sentimiento inmenso que debería expresar. Declaraciones, hacer la corte, «lliristar», todos esos modos de expresarse, nuevos ó antiguos son bajos.
La idea es tan alta, tan trágica, tan terrible... Ella me ha vencido, me destierra, me echa, me voy, porque la amo á usted, y bien puedo hoy decirselo, ya que me voy.
—Pero, es una locura querido amigo, dejar la Francia, usted va á perder su situación; usted desolará á su madre; la conozco, estará desesperada.
—No puedo vivir al lado de usted en tales condiciones.
Si calló un momento, como para coordinar sus ideas, y sus delicadas cejas se fruncieron.
—Veamos, amigo mío... mi querido Luis V., sabe que estoy casada, que tengo mucha estima para M. Laprade, que... en fin, que soy una mujer honrada, querida.
—¿Y á mí que me importa todo eso?
—Pues bien, V. es muy cortés y se lo agradezco.
Pero su risa se apagó al soplo de un pensamiento que desde hacia un momento iba creciendo.
—Es menester que V. no se vaya: no quiere tener qué reprocharme eso, ¡Dios mío! que romántico es V. Usted no es de su época, no.
—Soy de una época en la cual se puede morir de amor.
Pareció herida de una idea súbita, aunque ya formulada y precisa en el fondo de su pensamiento.
—¿Y si yo no le pidiera morir, sino darme una prueba absoluta, única de su adhesión hacia mí?
—A excepción de no amarla más, estoy pronto á obedecerla en todo.
—¿Es cierto? V. haría todo por mí.
—Todo. Le pertenezco: disponga de mí mismo de un mismo extraordinario y absurdo.
¡Que feliz sería de probarle así que nadie la ama como yo!
—Pues bien... ¿Si le pidiera casarse?
Se estremeció de sorpresa.
—¡Casarme! Usted se está burlando de mí.

—Ya veo que usted no haría eso si se lo pidiera.
—¡Casarme!

(Continuará).

Despachos telegráficos

San Sebastián 10

Entre los decretos firmados hoy por el Rey figura la concesión de grandes cruces de San Hermenegildo á los generales de brigada don Arturo Castelar, don Luis Martí, don Manuel Salazar y don Baldomro Ibañez, y la concesión de excelencia al Ayuntamiento de Caspe.

Hoy a las doce se ha verificado la primera recepción oficial.

El Ayuntamiento ha acordado destinar 20.000 pesetas para festejos en honor del príncipe japonés que llegará pasado mañana. En obsequio de dicho príncipe se celebrará una verbena náutica.

También se celebrarán en su honor maniobras militares.

Asegúrase que á fines de mes irá el Rey á Bilbao y Santander, regresando á esta capital á primeros de agosto.

Madrid 10

El sábado se reunirá la Comisión de Reformas sociales con objeto de discutir el Cuestionario.

También se tratará de la cuestión agraria en Andalucía y Extremadura.

Dícese que el señor Mellado será nombrado Gobernador del Banco de España.

Comunican de Barcelona todo género de detalles acerca de la captura de Cecilia Aznar.

Está ha confesado que mató á su amo por atentar contra su honor y por maltratarla.

Ha negado rotundamente que tenga cómplices. Inmediatamente será conducida de Puigcerdá á Barcelona, y después á Madrid.

La Gaceta publica hoy una Real Orden del Ministro de Hacienda declarando que todas las Aduanas han cumplido con su deber enviando las Memorias de las valoraciones correspondientes al año 1900.

Se premia á las Aduanas de Port-Bou y Bilbao, Se concede mención honorífica á las de

Valencia y Málaga y mención especial á las de Palma y Coruña.

Comunican de Roma que algunos periódicos hacen constar que la *triplice* no ha modificado nada su esencia, continuando las tres potencias en la obligación de defender la integridad de sus respectivos territorios.

En el Elorado se estrenó con gran éxito la zarzuela *San Juan de Luz*, de Jackson Veyan y Valverde.

Dicen de Zaragoza que á causa del excesivo calor en las faenas de la siega han fallecido por asfixia dos segadores.

El contramirante señor Rocha ha cumplimentado al señor ministro de Marina.

El Alcalde de San Fernando, don Manuel Roldán, considera muy grave el conflicto de los salineros por la intransigencia de patronos y obreros.

Las salinas en huelga actualmente son tres.

En caso de que dejen anegar las salinas, el conflicto sería gravísimo, porque quedarían centenares de obreros en la mayor miseria.

Hay en el distrito 145 salinas.

Los barqueros hacen causa común con los obreros y se niegan á transportar la sal. Los patronos dicen que no les importa perder la cosecha de este año porque tienen muchísimas existencias.

Dícese que el crimen de la calle de Fuenarral ofrecerá complicaciones por creerse que Cecilia Aznar tuvo algún cómplice.

ZAPATERIA MODERNA

DE DEMETRIO SOTO

Compañía 9, frente á la Gran Bretaña

En este nuevo establecimiento encontrarán mis favorecidos toda clase de calzado, desde los precios más ínfimos hasta los más elevados, contando con que el género es superior en todas las materias.
Especialidad en calzados para caballeros, señoras y niños.

Campaña 9 frente á la Gran Bretaña.

GRAN ALMACEN

de MÚSICA, PIANOS, HARMONIUMS, etc. VIOLINES y demás instrumentos de cuerda. Accesorios y útiles, FONÓGRAFOS Y CILINDROS.

SATURNINO OMENACA
Puente, entresuelo n.º 4.

RESTAURANT EL CANTABRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ socio gerente que fué de La Villa de Suances Calle Hernán Cortés (Plaza Nueva) PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO TELEFONO N.º 209

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA

COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES

Plato del día: Ragú á la francesa.

PROBAD EL COGNAC DOMEQ de Santander.

Destilado con vino puro de jerez, es el mejor y único; gran premio. Concurso de análisis.

PARIS 1900

Fabrica de Galletas y Bizcochos

DE LUPERCIO MORENO CRESPO

San José, número 10.

Galletas finas: María, Media Luna, Exposición y Petit Beurre.—Entrefinos: Trocadero, Regalia, Escorial y Geleón.—Corrientes: Nik-Nac y Sevillana.

Bizcochos: Champagne, The Lorne, Jerez, Castelar, Anice, Brazaletto, Tavolette, Lolita, Pepita, Sport y Exquisito Canela, Limon, Oranges, Madrileños, Chinitillos, etc., etc.

Couques fines de Dinant, varias clases y tamaños.

TAYLOR Y GONZALEZ

Almacén de carbones minerales, cok y antracita CLASE SUPERIOR Compañía, 6, Teléfono, 127.

BORDADORA

Las señoras que deseen buenos bordados en sus ropas interiores y juegos de cama etc. etc., pueden dirigirse á

MARIA LUISA ROIZ Y RODRIGUEZ que habita calle de Carbajal, núm. 3, piso 4.º, derecha.

Los precios son más económicos que los que llevan otras bordadoras, tanto en equipos para novias, mantelerías y pañuelos.

Carbajal, 3, 4.º derecha

FACTURAS CONSULARES

para Cuba, Puerto-Rico y Filipinas para todas las que fueron nuestras colonias.

Se venden en la imprenta de este periódico. Muelle, 8—Santander

Antonio del Campo Mcheverria

PROFESOR MERCANTIL Explica las asignaturas que su carrera comprende. SANTA LUCIA, 3.

—¿Es lejos?
—Dos horas de camino.
—¿Hacia qué parte?
—Por allá, Un lugar denominado Basses Loges... Una casa que jamás podré olvidar; ¡tan espantosos sucesos tuvieron lugar allí ayer en pocas horas! ¡Entraréis conmigo y encontraremos oro, alhajas y títulos hasta la saciedad!... ¡Después, yo os haré ver cómo se venga un hombre cuando se llama Rodrigo!..
—¡Bravo!—gritó Favereau.—¡El programa es soberbio! ¡Oro, alhajas y títulos hasta la saciedad!..
—¡Rayos!—dijo Coquerel—conozco Basses Loges; allí hay una famosa posada donde he comido varias veces en mis buenos tiempos. ¡Ia sin titubear con los ojos cerrados.
—Bueno, tú guiarás. ¿Y qué, hacemos el negocio?
—¡Sil!—respondieron á coro los dos miserables.
—¡Perfectamente! Vamos, pues, á combinar el plan de ataque y á dejar garantida la retirada

ello estoy pronto á seguirlos en todas las empresas, y tendré constantemente la voracidad de los insaciables!..

—¡Bien!—exclamó Rodrigo—os hallo tales como os deseaba. ¡Pacto hecho!.. ¡Sin pesares y para siempre!..

—¡Sin pesares y para siempre!..—repitieron á una resueltamente Coquerel y Favereau.

Y estos tres hombres, estas tres fuerzas consagradas al mal, que la fatalidad reunía, se tendieron las manos, estrechándose las con furiosa energía.

—Manos á la obra. El tiempo apremia. Debemos debutar esta noche con un golpe magistral y procurarnos dinero suficiente para empuñar la gran batalla.

—Si, pero—murmuró Coquerel—es necesario saber... conocer...
—Sé... y conozco...
—¿De veras?
—Sí.
—¿Será cosa difícil?
—No.

Arriero, para no hablar más de éste! ¡Rodrigo el condenado á muerte!... ¡El Rodrigo que la prensa ha hecho célebre!... ¡El que escapa á los sabuesos de la policía!... ¡El que está fuera de la ley é implacable se venga de la sociedad en los individuos que tienen la desgracia de hallarle en su camino!..

Coquerel y Favereau se habian aproximado humildemente y balbuceaban protestas de admiración.

El, con la cabeza erguida y el ademán altanero, tenia conciencia de la horrible dominación moral que completaba su victoria física.

Luego replicó:
—¿Sentís por casualidad, amigos míos, alguna inclinación hacia el suicidio?
—¡Oh, no!—exclamó Favereau con marcado horror.
—¡Nuncal!... ¡Nuncal!...—afirmó Coquerel haciendo un gesto significativo.

—Os confieso—añadió Rodrigo—que una sola tentativa fallida ha bastado para librarme en absoluto de tan bárbaro fin. Ahora bien; si

ESTOMACALINA ALFAJEME

De las especialidades conocidas para curar las enfermedades del Estómago e intestinos, la única verdad que la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en los ensayos hechos en los hospitales de Madrid, por las eminencias médicas doctores: Mariani, Huerga, Medinaveitia, Huertas, Perez Valdés, Estevez, Montoya y otros, es la *Estomacalina Alfajeme*, pudiendo comprobarlo todo enfermo con tomar una botella.

Precio, 4 pesetas botella.—Conde de Romanones, 8 y 10, farmacia, Madrid.—En Santander, SR. CALVO, farmacia.

ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE —de ANDRÉS Y FABIA— Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:
Inapetencias, Acideces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,
Vaidos, Vómitos,
Estreñimiento dolores de cabeza,
y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas caja.

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES Y CAFES

La casa que paga más contribucion industrial en el ramo y fabrica 9.000 kilos de chocolate al día.
40 medallas de oro y altas recompensas industriales.

DEPÓSITO GENERAL

CALLE MAYOR 18 Y 20
MADRID

MILAGROSOS CONFITES

ó inyección antivenérea COSTANZI y Roa antisifilítico



Miles y miles de celebridades médicas, despues de una larga experiencia, se han convencido y certificado que para curar radicalmente en 2 ó 3 dias la purgación reciente y en 5 ó 6 dias la crónica, gota miliar, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozorés uretrales, cálculos, retención de orina, y en 20 ó 30 dias los estreñimientos uretrales (estrechez), aunque sean crónicos de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó Inyecciones Costanzi. Tambien certísimos milagrosos que los Confites ó Inyecciones Costanzi, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roa, Costanzi, pués no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los mismos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angel Costanzi, calle Diputación, 1, á Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con el, admiten los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 4 pesetas. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roa antisifilítico 4 pesetas. De venta en todas las buenas farmacias. En Santander en la del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo, 1

A. SALVATI COSTANZI
Calle Diputación, 435
BARCELONA

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo EL AIBAF SERDNA

(Anagrama de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas bote.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.
Farmacia: León 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

IGOTA • REUMATISMO! COLCHIFLOR

Preparado por la Fábrica del Dr. DEBOUT d'ESTRÉES, de Contrexevilla

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

EL CORREO DE CANTABRIA

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la imprenta de este periódico sigue encargándose de la confección de toda clase de trabajos pertenecientes al arte tipográfico, tales como membretes, circulares periódicos, carteles, prospectos y facturas, en negro, en colores ó dorado.

También tiene á la venta buen número de impresos para el comercio y todos los modelos necesarios á los ha litados y Maestros de Primera Enseñanza.

Nos encargamos de cuantos trabajos litográficos se nos encomienden así como los de encuadernación y otros relacionados con la imprenta.

MUELLE 8

rechazamos el suicidio, es preciso aceptar la vida con todas sus consecuencias. ¿La queréis grande, hermosa, risueña de placer y voluptuosidad?...

—¡Ahl Si eso fuera posible...

—¡Qué sueño tan dulce!

—¡No, nada de sueño!... El azar sabe bien lo que se hace. Al reunirnos á las tres esta tarde, ha dispuesto para el porvenir una inmensa serie de dramas y comedias. ¡Adelante!... Me place reanudar mi vida, llevando en el corazón el desdén de los hombres, el menosprecio de las mujeres, el odio de la sociedad absurda y ridícula que nos ha lanzado de su seno. ¿Queréis seguirme, obedecerme y abrir conmigo inmensa brecha en esa masa estúpida y soez; queréis sentaros en el pináculo de su escala social, saciaros de sus honores y de sus riquezas y despreciarlos y pisotearlos?.. ¡Venid, sois de mi séquito!... ¡Yo os guío!... ¡Seremos los terribles, los infames, los implacables!... Nuestra divisa: "¡Adelante, siempre adelantel..." Qué importan los medios. Nada nos detendrá. Y si

tenemos salpicadura de sangre desde los pies hasta la cabeza, ¡los mantos con que cubriremos nuestros cuerpos tendrán bastantes hilos de oro para ocultar aquellos rastros!... ¿Sois de talla suficiente á lanzaros en semejante pelea?.. ¿No sentís pavor?...

Faveread se irguió con los puños crispados; sus ojos brillaban como puntos luminosos, y una sonrisa feroz torcía su boca, dejando al descubierto sus dientes finos y puntiguados, separados como los de la raza felina.

—¡No, no tengo miedo y os seguiré!—gritó.

—Yo también siento el corazón rebosando odio, y ávida el alma de venganza!... ¡Porque soy pequeño, porque soy feo y pobre, me han escarnecido, me han vilipendiado! He sufrido mas que mil condenados. ¡A mi vez haré sufrir á los demás!... ¡Quiero mi desquite, y le quiero completo, seguro, implacable!... ¡Podéis contar conmigo, no vacilaré un puntol...

—¡Y yo—interrumpió Coquerel con avidez apasionada—quiero oro, mujeres, todos los goces de la vida... otra vez... siempre!... ¡Por

da, una vez que hayamos terminado la obra. La nieve que seguirá cayendo probablemente hasta la madrugada, borrara las huellas de nuestros pasos... Por ese lado está el éxito seguro. Tengamos, pues, nuestro primer conciliábulo y reavivemos el fuego que amenaza extinguirse.

Coquerel se apresuró á suministrar leña al fuego, y pronto las llamas se levantaron gigantescas, iluminando con su fulgor rojizo el grupo de los tres bandidos en la concavidad de una roca y conversando en voz baja.

II

A doscientos metros de la estación de Fontainebleau, junto á la gran avenida de Valvins, se halla la posada de Basses Loges, célebre en los fastos de la historia. Esta casa, fundada en los tiempos de Enrique IV por la hermosa Margot, la incomparable tabernera, ha decaído mucho de su antigua celebridad.